

# Jean-Pierre Bachschmidt Bienvenue au « club »

Lorsque JEAN-PIERRE BACHSCHMIDT, tapissier-décorateur de métier, créait en 1966 son entreprise, il était loin de se douter qu'un jour il serait un porteur éminent de la mode du fauteuil « club ».



Michaël Bachschmidt entouré de fauteuils club.

Installé, lors de la création de l'atelier et de la boutique, sur la petite place des écoles, à Colmar, Bachschmidt décoration déménage à l'aube du nouveau siècle, dans le village de Niedermorschwihr. « C'était un confort de vie et de travail, on avait plus d'espace et une facilité de stationnement que nous n'avions pas en centre-ville », justifie Michaël Bachschmidt, qui a pris la suite de son père. Enfant, il traînait plus souvent dans l'atelier qu'à l'école. « Pour moi, c'était une évidence, je ne me suis jamais posé

la question ». À seize ans, il intègre la confrérie des compagnons du devoir et part faire son apprentissage à Rennes. « C'était aussi une idée de mon père, pour voir d'autres façons de faire ». Il revient un peu plus tard travailler avec son père, aujourd'hui à la retraite.

### Plus de 50 vieux fauteuils clubs stockés

Tapissier-décorateur classique avec sa fabrication et réfection de sièges tous styles, confection de rideaux, voilages et stores... l'entreprise va prendre un

virage inattendu pour devenir une spécialiste de la fabrication, la réédition et la réfection de fauteuil club, jusqu'à en devenir l'activité majeure. Une évolution qui s'est imposée quasiment par hasard. « Il y a une trentaine d'années, je récupérais tous les fauteuils club que je trouvais. À l'époque, avant que ça ne revienne à la mode, les gens s'en débarrassaient. J'en avais plus d'une cinquantaine stockée dans la grange. Je les retapais au fur et à mesure, quand j'avais du temps. Une fois terminé, je le mettais en exposition dans le magasin. J'en vendais un de temps en



Dans le stock de la boutique de Jean-Pierre Bachschmidt certains fauteuils attendent une nouvelle vie.



Michaël Bachschmidt et son père Jean-Pierre fondateur de l'entreprise.

temps, puis, c'est revenu au goût du jour et un beau matin... on n'en avait plus. On a développé cette idée, sélectionné une dizaine de modèles qui nous plaisaient et c'est devenu l'activité principale de l'entreprise ».

Le fauteuil d'abord appelé « confortable », est une invention française du début du XX<sup>e</sup> siècle. Il devient « club » à partir des années 30, car on le trouvait

dans les cercles de jeux. Il se décline en plusieurs modèles, le Cube, l'Éléphant, le Ministre, le Moustache, le Chesterfield, et aussi l'Alsace. « Un hybride entre trois fauteuils que nous avons créé avec mon père ». Bachschmidt décoration se fait vite une réputation et rencontre le succès. L'artisan est connu et vend des fauteuils dans toute la France et au-delà. « On a des clients en Belgique et en Allemagne.

On fait du sur-mesure en fonction des demandes des clients et on adapte les fauteuils à leur morphologie ». Bachschmidt décoration fait aujourd'hui partie des membres reconnus et très restreints du club. ■ J.K.

### Bachschmidt décoration

81, rue des Trois-Épis, 68230 Niedermorschwihr  
Tél. 03 89 27 50 66

Le spécialiste du fauteuil club en Alsace

CHAISES, FAUTEUILS, CANAPÉS, STORES, RIDEAUX

TAPISSIERS

DECORATEURS

bachschmidt

81 rue des Trois-Épis - 68230 NIEDERMORSCHWIHR - Tél. 03 89 27 50 66 - www.bachschmidt.fr / www.fauteuil-club.pro